



AUTONOMIA

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

ÓRGANO OFICIAL DE DIFUSIÓN DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

AÑO 12, NÚM. 91

SESIÓN ORDINARIA

26 de septiembre de 1996

11.30 horas

Auditorio "Fernando Díaz Ramírez"

Centro Universitario

Cerro de las Campanas

Querétaro, Qro.

ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de asistencia y declaración de quórum
- II. Si procediere, aprobación del acta de la sesión ordinaria del H. Consejo Universitario de fecha 28 de agosto de 1996
- III. Toma de protesta a nuevos consejeros
- IV. Informes del señor rector
- V. Exámenes profesionales
- VI. Revalidación de estudios
- VII. Asuntos generales

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

Directorio

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido *Rector* / M. en C. Salvador Lecona Uribe *Secretario Académico* / Lic. Carlos Méndez Camacho *Secretario de Extensión Universitaria* / M. en A. José Juan Chavero Dorantes *Secretario de Finanzas* / L.A.E. Miguel Ángel Escamilla Santana *Secretario Administrativo*

SUMARIO

SESIÓN ORDINARIA

26 de septiembre de 1996

I.	Lista de asistencia y declaración de quórum	3
II.	Aprobada el acta de la sesión ordinaria del H. Consejo Universitario de fecha de 28 de agosto de 1996	4
III.	Toma de protesta a nuevos consejeros	4
IV.	Informes del señor rector	4
V.	Exámenes profesionales	12
VI.	Revalidación de estudios	13
VII.	Asuntos generales	14
	• <i>Peticiones turnadas a las distintas Comisiones de Asuntos Académicos</i>	
	• <i>Aprobación de los siguientes documentos:</i>	
	—a) <i>Plan de estudios de la Carrera Técnico Ejecutante Instrumentista;</i>	
	—b) <i>Curso de Nivelación Académica para obtener el título de Licenciado en Música, con línea terminal en Instrumento.</i>	
	• <i>Modificación de una calificación —por haber transcurrido más de un año a partir de la fecha del examen—. El pleno del H. Consejo Universitario emite acuerdo para que proceda la modificación de calificación de N.A. a seis, en la materia Derecho Procesal Civil, de la C. Maria del Pueblito Aguilar Jurado</i>	
	• <i>Asuntos relativos a las escuelas preparatorias incorporadas:</i>	
	— <i>Comunicación al H. Consejo Universitario, respecto a la Escuela Preparatoria Nuevo Continente que desincorpora el primer y segundo semestres y ratifica su compromiso de egresar a quienes cursan actualmente el tercer y quinto semestres.</i>	
	— <i>Con base en antecedentes registrados en actas del H. Consejo Universitario, se comunica oficialmente a dicho organismo el cambio de razón social de la Escuela Preparatoria CUDEC, por el de Universidad de Educación Contemporánea.</i>	
	— <i>En base a reporte de inspección y solicitud expresa de la Comisión de Incorporación, en uso de las facultades que le otorga la Legislación Universitaria, el H. Consejo Universitario emite acuerdo de desincorporación del "Instituto Patria".</i>	
	• <i>Entrega de oficio acerca de las propuestas de modificación a la legislación universitaria respecto a los procesos electorales.</i>	
	• <i>Se declara la inmovilidad de los integrantes del H. Consejo Universitario, hasta que tenga lugar la elección de Rector.</i>	
	• <i>Invitaciones.</i>	

SESIÓN ORDINARIA DE CONSEJO

septiembre 26 de 1996 / 11.30 horas

I. Lista de asistencia

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido
Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro
y Presidente del H. Consejo Universitario /

M. en C. Salvador Lecona Uribe
Secretario Académico de la UAQ y
Secretario del H. Consejo Universitario /

Lic. Arturo Proal de la Isla
Secretario de Educación de Gobierno del Estado y
representante del mismo ante el H. Consejo Universitario x

M. en A. José Juan Chavero Dorantes
Secretario de Finanzas /

Quím. Roberto Cíntora Almanza
Secretario General del SUPAUAQ /

C. Armando Águila García
Secretario General del STEUAQ /

C. Leonardo Camona Güemes
Presidente de la FEUQ /

Ing. José Luis Mendoza Cedillo
Coordinador del Área de Ciencias Físico Matemáticas /

Mtro. Francisco Perusquía Monroy
Coordinador del Área de Humanidades /

ESCUELA	DIRECTOR	CONSEJERO CATEDRÁTICO	CONSEJERO ALUMNO
Bachilleres	Mtra. Dolores Cabrera Muñoz /		Verónica Gómez Suárez /
Bellas Artes	Lic. en R. Roberto Glez. García /	Mtro. Jesús Almanza Castillo /	
Ciencias Naturales	M.V.Z. José Rafael Morales Cruz /	Mtro. Guillermo de la Isla Herrera /	
Enfermería	Lic. en Enf. Alejandrina Franco Esguerra /	Lic. en Enf. Mártha González Esquivel /	
Lenguas y Letras	Lic. Aurora Y. Silva Rodríguez /		Noel Ramírez Reséndiz /

FACULTAD

Contaduría	C.P. Víctor Vega Villa /		Armando Rico Bustos /
Derecho	Lic. Arsenio Durán Becerra /		
Filosofía	Mtro. Gabriel Corral Basurto /	Mtro. José Ignacio Urquiola Permisán /	José Juan Salinas de la Vega /
Informática	Ing. Luis Fernando Saavedra Uribe /		
Ingeniería	Mtro. Jesús Hernández Espino /		Santos Iván Villeda Reséndiz / Roberto Sánchez Morfin /
Medicina	Dr. Salvador Guerrero Servín /		
Psicología	Mtro. Andrés Velázquez Ortega /		
Química	Mtro. José Merced Esparza García /	Mtro. Alfonso Pérez Buenrostro /	Rafael Elías Orozco /
Sociología	Mtro. Carlos Dorantes González /	Mtro. Juan José Lara Ovando /	Jesús Antonio Pachuca Nájera /

II. Aprobada el acta de la sesión ordinaria del H. Consejo Universitario de fecha agosto 28 de 1996

III. Toma de protesta a nuevos consejeros

ESCUELA	CONSEJERO CATEDRÁTICO		CONSEJERO ALUMNO	
BACHILLERES	Mtra. Natividad García Navarro	/		
BELLAS ARTES	Mtro. J. Jesús Almanza Castillo (Se ratifica su cargo)	/	Miguel Ángel Villela Sánchez Lucía Fernández Acuña	/ /
CIENCIAS NATURALES	Mtro. Guillermo de La Isla Herrera (Se ratifica su cargo)	/		
ENFERMERÍA	Lic. en Enf. Martha González Esquivel (Se ratifica su cargo)	/		
LENGUAS Y LETRAS	Lic. Ma. Guadalupe Beatriz Terán Suárez	/	Claudia Adriana Vázquez Beltrán	/
FACULTAD				
CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN	Mtro. Luis Briseño López	/	Yadira Herrera González	/
DERECHO	Mtro. Juan Ricardo Jiménez Gómez	/	Fernando Rodríguez Serrato Braulio Guerra Urbiola	/ /
FILOSOFÍA	Mtro. José Ignacio Urquiola Permisán (Se ratifica su cargo)	/	Guillermina Sánchez Bautista	/
INFORMÁTICA	Mtro. Medardo Valdovinos Méndez	/	Liliana Reséndiz Sánchez Gerardo Pérez Carrillo	/ /
INGENIERÍA	Ing. Lorenzo Jaime Alvarado Balleza	/		
MEDICINA	Dr. Alfredo Jesús Vega Malagón	/	Sergio Ramírez Castañeda Álvaro Vázquez Vela Echeverría	/ /
PSICOLOGÍA	Lic. Susana Rodríguez Márquez	/	Hugo Omar Gómez Guillén José Aligio Valenzuela Silva	/ /
QUÍMICA	Mtro. Alfonso Pérez Buenrostro (Se ratifica su cargo)	/		
SOCIOLOGÍA	Mtro. Juan José Lara Ovando (Se ratifica su cargo)	/	Santiago Salinas de La Vega Jesús Antonio Pacheco Nájera (Se ratifica su cargo)	/ /

IV. Informes del señor rector

Conforme a lo previsto en la Orden del Día, relativo a Informes del Señor Rector, el M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido intervino manifestando:

"Honorable Consejo Universitario, El Plan Institucional de Desarrollo de nuestra Alma Mater (PIDUAQ) tiene como una de sus estrategias principales la formación de recursos hu-

manos en el campo de la investigación científica y humanística. De manera precisa el PIDUAQ señala, como meta a alcanzar, el establecimiento de programas que promuevan sistemáticamente la investigación. En cumplimiento a estas disposiciones, se creó, en 1994, el Programa de Estímulos a la Investigación (PEIUAQ). Los objetivos específicos de este Programa han sido los de estimular a los profesores que realizan investigación de excelencia, e incrementar la potencialidad de la investigación, herramienta indispensable del quehacer universitario en su camino a la excelencia.

Por tercera ocasión, nuestra Máxima Casa de Estudios convocó a sus investigadores al Estímulo a la Investigación. En 1994, 64 profesores obtuvieron el estímulo; en 1995 la cifra se incrementó a 110; y en el presente año, al momento, son 149 investigadores los que han demostrado que su nivel de productividad está dentro de los estándares fijados por la Institución. Cabe mencionar que los responsables que evalúan a los investigadores son profesores universitarios del más alto nivel académico. Agregaría que a la fecha se encuentran en recepción las inconformidades que llegaron de esta última promoción, lo que posiblemente elevará la cifra que he citado.

En ceremonia efectuada el 5 de este mes, la Universidad Autónoma de Querétaro externó un reconocimiento a dos grandes grupos de universitarios que han sido conductores y protagonistas del proceso evolutivo, y han permitido, a nuestra Alma Máter, alcanzar los niveles de desarrollo y de calidad que actualmente refrenda, con orgullo, para la sociedad queretana y del país: a los ex rectores de la Universidad y los expresidentes del Patronato Universitario. Correspondió al Ejecutivo Estatal hacer entrega de estos reconocimientos, a los ex rectores, Dr. José Alcocer Pozo, C.P. Salvador Septién Barrón, Dr. Enrique Rabell Fernández, Lic. Braulio Guerra Malo, e Ing. J. Jesús Pérez Hermsillo. También los ex presidentes del Patronato Universitario recibieron reconocimiento, a saber, C.P. Jorge Gómez Eichelmann, Ing. Tomás García Camacho, Dr. Alfonso Ballesteros Negrete, Lic. Edgardo Cabrera Delgado, Ing. Carlos de Mucha Icazbalceta, y Lic. Emilio

Maccise Chemor. Familiares de aquéllos que ya no están con nosotros o que no pudieron asistir a dicha ceremonia, también recibieron en su nombre el reconocimiento. A manera de colofón, se develó un busto de Diego Barrientos de Rivera, primer benefactor del Colegio de San Ignacio de Loyola, el cual, luego de diversas transformaciones, se convirtió en lo que es ahora nuestra Máxima Casa de Estudios. Ese monumento se encuentra a un costado, en el lado sur de este auditorio.

Dentro del esfuerzo que nuestra Máxima Casa de Estudios realiza con el fin de que nuestros investigadores accedan al Sistema Nacional de Investigadores y gocen de los servicios que el Sistema ofrece, el 9 de septiembre, en este Auditorio, tuvo lugar el Coloquio sobre los Criterios de Evaluación Curricular del Sistema Nacional de Investigadores, en el cual tuvimos la participación de su Directora, la Maestra Olga Leticia Pérez Ramírez. Allí fueron explicados, por representantes de este organismo, los criterios a los que se someterán los aspirantes. Independientemente de los estímulos que ofrece el Sistema Nacional de Investigadores, nuestra Máxima Casa de Estudios ha establecido mecanismos internos mediante los cuales se alienta la producción científica entre los profesores universitarios, como el mencionado al inicio de este informe. Tales mecanismos se reflejan en los apoyos mencionados anteriormente, en Estímulo a la Investigación.

Con motivo de la Visita a nuestro país del Presidente del Gobierno de España, Sr. D. José María Aznar, fuimos convocados, el pasado 7 de septiembre, a la Reunión de rectores en la Ciudad de México, con el objeto de analizar las perspectivas del nivel superior y las modalidades de la cooperación entre España e Iberoamérica. Asistió, como representante de nuestra Máxima Casa de Estudios, el M. en C. Salvador Lecona Uribe. En dicha reunión fueron presentados, brevemente, por el Subsecretario de Investigación Científica, por el Secretario General de la ANUIES, por el Director del CINVESTAV, por el Rector de la UNAM, y por el Rector General del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, los aspectos generales que, sobre educación, investi-

gación científica e intercambio y cooperación, se realizan en México, y sus futuros retos. En su intervención, el Dr. José María Aznar destacó tanto la importancia que para España tiene México, como la oportunidad, que existe, de poder estrechar aún más los lazos bilaterales en materia de intercambio, en materia de educación a distancia, y en materia de cooperación científica y tecnológica a través de programas bilaterales de alta calidad periódicamentevaluables. Ofreció abrir posibilidades de colaboración. Él considera que la riqueza de las naciones es la riqueza de su intelectualidad, y ésta es una oportunidad hay presentarla en beneficio de ambas naciones. La educación en su gobierno será llevada a un primer plano en los próximos años, ya que invertirán más recursos en ella. Es su deseo que, siendo México un socio económico de primer orden para España, lo sea, lo mismo, en materia educativa. Debo mencionar que en congruencia, la reunión con Rectores fue solicitada por el mismo Presidente Aznar. Invitó a los presentes a fortalecer esos lazos. España, no lo olvidemos, puede ser, para México, la puerta de entrada al MERCOMÚN europeo.

El pasado 19 de septiembre invitamos al Ejecutivo del Estado, Lic. Enrique Burgos García, a constatar lo que hemos realizado. Le agradecemos, en nombre de toda la comunidad universitaria, el apoyo que otorgó el Gobierno del Estado, para nuestro Campus San Juan del Río, en que, en los últimos 30 meses, hemos invertido más de \$1,650,000.00. Fue testigo de que se entregara el Centro de Cómputo: 35 computadoras. Parte de ellas fue donada por el Patronato Universitario. Allí, el Presidente del Patronato Universitario, José de la Llata Gómez, hizo un llamado para que los profesionistas egresados de nuestra Máxima Casa de Estudios correspondan a la deuda moral que tienen con su Universidad y con la sociedad que propició su formación. Afirmó que el Patronato seguirá apoyando, siendo posible que las utilidades del tercer sorteo puedan consolidar plenamente el Centro de Cómputo, así como apoyar las diferentes escuelas y facultades. La promoción y venta de boletos para el tercer sorteo, expresó, comenzará el 1 de octu-

bre. Desde luego, se espera la participación de toda la comunidad universitaria. Ello, sin duda, redundará en mejoras materiales para nuestra Alma Máter.

Siendo testigo el Sr. Gobernador, iniciaron las Jornadas Universitarias de Salud el 10 de septiembre, en el Plantel Norte de la Escuela de Bachilleres. Las mismas fueron clausuradas este martes 24. En este recinto tuve la oportunidad de pronunciar la conferencia Los esfuerzos de nuestra Alma Máter por fortalecer el perfil universitario de la década del siglo XXI.

Como actividad sobresaliente realizada por la Facultad de Derecho, destaca el Curso de Actualización en Materia de Procedimientos Mercantiles, impartido del 2 al 13 de septiembre de este año, organizado por su División de Estudios de Posgrado, en el que se tuvo una asistencia aproximada de 300 personas, entre ellas, abogados litigantes, funcionarios del poder judicial, y alumnos de la Facultad de Derecho. En el aula forense de la Facultad misma, el Dr. Luis Salazar, autor de uno de los cuadernos de Divulgación de la Cultura Democrática, que está editando el Instituto Federal Electoral, impartió una conferencia a los alumnos de la Maestría en Administración Pública Estatal y Municipal. Asistieron alumnos de la Licenciatura.

El pasado 30 de agosto fue sustentada la conferencia magistral "Querétaro y la Guerra de México con los Estados Unidos", impartida por la Dra. Ángela Moyano Pahissa, organizada por la Facultad de Filosofía. Y el 11 de septiembre, en la Sala Audiovisual de la Facultad de Filosofía, dimos la bienvenida a profesores y alumnos, nacionales y extranjeros, residentes en Querétaro, en la Universidad Autónoma de Querétaro, principalmente.

A través de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Ingeniería, dio inicio, el pasado 3 de septiembre, el Seminario "Temas Selectos en Puentes". Y a través de su División de Educación Continua, ese mismo día, el curso "Arranque de Motor" El día 20 de este mes inició también el curso de actualización profesional Tópicos de Hidráulica en Ingeniería Civil. Éste fue organizado conjuntamente con el Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro, A.C. El pasa-

do 7 de septiembre culminó, con todo éxito, el Diplomado en Restauración de Monumentos, organizado por la Facultad de Ingeniería y la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción, Delegación Querétaro, con el apoyo del Patronato de las Fiestas de Querétaro y el del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro. El Maestro Jesús Hernández Espino participó en la Reunión Nacional de Laboratoristas de Mecánica de Suelos, siendo sede la ciudad de Querétaro, los días 29 y 30 de agosto.

El 28 de agosto se llevó a cabo la Ceremonia de Apertura del Programa de Maestría en Ciencias Computacionales, contando con la representación de la UNAM, y de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, Instituciones que apoyan este proyecto. Al término de la ceremonia, la Dra. Hanna Oktaba, Coordinadora de la Maestría en Ciencias Computacionales del IMAS, UNAM, dictó la conferencia sobre "Las Tendencias de la Investigación en las Ciencias Computacionales". El 24 de este mes me permití asistir a la Sesión de su H. Consejo Académico, tomando la protesta a sus nuevos integrantes.

Del 28 al 30 de agosto se realizó la Autoevaluación de la Escuela de Enfermería, contándose con la asesoría de los integrantes del Comité de Ciencias de la Salud, del vocal ejecutivo, el Dr. Javier de la Garza Aguilar, y el Fís. Mat. Julio Martínez Sánchez, representante del Comité Interdisciplinario para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES). A través del intercambio de la Agencia de Cooperación Española Internacional, se encuentran, en esta Escuela, dos enfermeras becadas por la Universidad Pública de Navarra España, y la Universidad de Huelva, España. El objetivo de su estancia es tanto el intercambio de experiencias innovadoras en el campo profesional de la enfermería específicamente en Teorías y Modelos de enfermería, como el desarrollo de la investigación en enfermería. Organizados por la American Heart Association, y teniendo como sede la escuela de Enfermería, se efectuaron los cursos Apoyo Vital Básico Cardíaco, efectuado el 11 de septiembre, y Apoyo Básico en Trauma, efectuado los días 13 y 14 del mismo mes. A ambos cursos

asistieron docentes de la Escuela. Del 11 al 13 de este mes la Escuela fue sede del Curso de Capacitación a maestros, trabajadores sociales y orientadores de Escuelas Secundarias Técnicas y Federales de la SEP. Fue organizado por el Consejo Estatal contra las Adicciones. Contando con la asistencia de personal docente, el 13 de septiembre se realizó el Segundo Taller del proyecto de posgrado en Enfermería.

Los días 30 y 31 de agosto se llevó a cabo el III módulo del Curso Modular anual de Actualización Médica continua en Ginecología y Obstetricia, con el Tema Colposcopia, coordinado por el Dr. Humberto Saucedo Rogel, profesor de Posgrado en nuestra Facultad. Dentro del marco del LX Aniversario de la Constitución del Municipio Libre de Pedro Escobedo, el 12 de este mes fue develado, en la Facultad de Medicina, un busto del Doctor Pedro Alcántara Escobedo y Aguilar (1798-1844), quien fuera fundador de la Escuela Nacional de Medicina y Cirugía y también alumno del Colegio de San Ignacio de Loyola, antecedente de nuestra Universidad Autónoma de Querétaro. En este homenaje, fuimos acompañados por el Lic. Enrique Burgos García, Gobernador Constitucional del Estado, por el Lic. Jesús Rodríguez Hernández, Presidente Municipal de Querétaro, por el Lic. Alejandro Piña Silva, Presidente Municipal de Pedro Escobedo, por el Dr. Víctor Rojas Zetina, Coordinador de Salud en el Estado, y por el Dr. César Cadena Grajeda, Delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social.

Ese mismo día se firmó el Convenio entre la Academia Nacional de Medicina y la UAQ, para la actualización Médica. Y el día 14 se inauguró el Programa Nacional de Actualización y Desarrollo Académico para el Médico General, cuya duración será de 4 semestres. Será ofrecido en sesiones sabatinas, en coordinación con la Academia Nacional de Medicina. El 18 de septiembre tuvo lugar la ceremonia inaugural de los festejos del XVIII aniversario de la Facultad de Medicina, contando con la presencia de reconocidos médicos de la ciudad de México, quienes participaron como ponentes. El 23 de septiembre tuvo lugar la ceremonia de inauguración del Noveno Seminario Anual de Medicina Interna y Reumatología,

auspiciado por nuestra Facultad de Medicina, la Sociedad Mexicana de Reumatología, y el Colegio Médico de Querétaro.

El Curso Internacional La importancia de los hongos micorrízicos en los ecosistemas agrícolas y forestales fue inaugurado, el pasado 19 de septiembre, teniendo como expositores a investigadores de la Universidad Estatal de Oregon, de la Universidad de Nuevo León, y de nuestra Alma Mater. En el acto inaugural contamos con la presencia del Dr. Guillermo Cabrera López, Director del CONCyTEQ. Se ofrecieron dos cursos extracurriculares para estudiantes y egresados de la Licenciatura: Ordenamiento Ecológico e Impacto Ambiental; se recibió la aprobación de los proyectos de Apoyo a la Infraestructura del Herbario de Querétaro y Helminfos de México, financiados por la Comisión Nacional de Biodiversidad; y la aprobación del proyecto "Estudio Etnobotánico de plantas medicinales del Estado de Querétaro", financiado por el CONACyT. Se firmó un convenio con la empresa Grupo Bioquímico Mexicano, la cual se interesa por estudios microbiológicos. Los montos de los apoyos anteriores son por \$260,000.00. Apoyarán el desarrollo de las mencionadas líneas de investigación. Junto con el programa Universidad Industria, se participó en los festejos tradicionales del Municipio de Huimilpan, montando una exposición de los trabajos que se llevan a cabo en la cuenca del río Huimilpan-Pueblito.

En lo que hace a la Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia, tuvimos la asistencia del Director y de un maestro a la LXXXIX Reunión de la Asociación Mexicana de Escuelas y Facultades de Medicina Veterinaria y Zootecnia, realizada en la Cd. de México; la participación de la Maestra Alejandra Gutiérrez Yamil, en el Simposium Nacional de Genética Ovina, celebrado en Columbus, Ohio, USA, del 4 al 8 de septiembre; la participación, como ponente, del Dr. Carlos Sosa Ferreyra, en la Sexta reunión anual sobre producción de carne y leche en climas cálidos, efectuada en Mexicali, Baja California, del 5 al 6 de septiembre; la asistencia del MVZ Ángel Alemán Castillo, al Taller teórico práctico Técnicas de preserva-

ción de especímenes biológicos para la enseñanza, en la Universidad Autónoma de Nuevo León, el cual inició el pasado 23 y concluirá el 27 de los corrientes.

Del 20 al 22 de septiembre se llevó a cabo el Primer Seminario Apícola, organizado conjuntamente con la Asociación de Apicultores de Querétaro, SAGAR y SEDEA. Precisamente el 18 de septiembre nuestra Universidad estuvo representada en la Ceremonia de Inauguración del Simposium CONCyTEQ, donde, como cada año, maestros investigadores participan con sus trabajos en los procesos finales.

Aprovecho este espacio para felicitar, de nueva cuenta, a un alumno de la Licenciatura en Biología, también Presidente de la Federación Estudiantil de nuestra Alma Mater, por haber obtenido el Primer Lugar en el Primer Congreso Nacional de la Juventud Mexicana Voluntaria para la Asistencia Educativa y Social, con su trabajo La Alfabetización: una Reconstrucción de Valores. Su destacada participación en el ámbito nacional nos da la certeza de que estamos cumpliendo con la formación integral de nuestros estudiantes.

Como actividades relevantes, desarrolladas por la Facultad de Química en el presente mes tuvimos el curso Análisis de Aguas Residuales, impartido por el M. en C. Gustavo Pedraza Aboytes, en la Ciudad de Campeche, Camp., del 11 al 13 del mismo. En el simposium CONCyTEQ "La investigación y el Desarrollo Tecnológico en Querétaro", efectuado del 18 al 20 del presente, fueron presentados 23 trabajos por docentes, investigadores y estudiantes de posgrado y licenciatura. También se tuvo participación en el XI Congreso Nacional de Química Analítica y Segundo Simposium Estudiantil, con la presentación de seis trabajos, en el Congreso, y dos participaciones, en mesas redondas. Hubo una gran participación estudiantil en cursos precongreso, simposio estudiantil y congreso.

En la Galería de la Imagen se presentaron las exposiciones: Performance y Coxigenado, muestras gráficas de los alumnos de la Escuela de Bellas Artes. El Mtro. Vicente Velarde Fonseca, docente de la Escuela de Bellas Artes (Música), participó en el Concurso Nacional de

Composición Monterrey 400, de la Universidad Autónoma de Nuevo León, Facultad de Música y Orquesta Sinfónica, obteniendo el segundo lugar con mención honorífica. De acuerdo con el convenio de intercambio que realizó la Escuela de Bellas Artes con la Universidad de Corpus Christi, Texas A&M, el 22 de este mes recibimos al Dr. Lawrence Weine, quien imparte Master Class a los alumnos de Composición Musical, y a Flicka Ranh y Ruth Friedberg, quienes imparten Master Class a los alumnos de Canto. Éstos últimos, además de una serie de conferencias, ofrecerán, este día 28, un Concierto de Piano y Voz, en el Auditorio Esperanza Cabrera, a las 18.00 horas.

Como actividades relevantes de la Escuela de Lenguas y Letras tuvimos la inauguración, el 12 de septiembre, del equipo de sonido de alta fidelidad instalado en los pasillos de la escuela, obtenido por las gestiones del Consejo Estudiantil; y la inauguración del miniTecaal, el cual ya está funcionando, a toda su capacidad, desde el día 9 de este mes. A partir del 17 de septiembre se ha puesto a disposición de los estudiantes y maestros la consulta de material bibliográfico, en la biblioteca, a través de computadora. El 18 de septiembre recibimos a 21 estudiantes de español para extranjeros provenientes de Oregon, a través de Interamerican University Studies Institute. Ellos estarán en nuestra institución del 18 de septiembre al 6 de diciembre de 1996. Por otra parte, la Directora, la Lic. Aurora Y. Silva Rodríguez, asistió al Congreso Internacional de Lingüística Aplicada en la ciudad de Monterrey, N.L., organizado por la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Autónoma de Nuevo León, los días 21 y 22.

En materia de Convenios, el pasado 7 de septiembre tuvo lugar, en la Facultad de Ingeniería, la firma de un convenio general de colaboración, y un acuerdo específico entre nuestra Alma Mater y la Escuela Normal Superior, en el que se establecen las bases para que la Escuela Normal opere con su personal docente y administrativo en las instalaciones de las Facultades de Química e Ingeniería. Aclaramos que las actividades de las facultades no se verán alteradas, ya que la Normal Superior im-

partirá sus distintas carreras los sábados. El 15 de agosto se firmó un acuerdo específico con la Universidad del Valle de México Querétaro, con objeto de que el Dr. Carlos Alcocer Cuarón asesore a la Escuela de Medicina de esa universidad. Otro fue el convenio general de intercambio con la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, en el que ambas instituciones acordaron llevar a cabo programas específicos de intercambio en el campo de la docencia, la investigación, el extensionismo y la difusión cultural.

El día de ayer fue firmado un convenio más, con el Instituto Mexicano del Seguro Social. Con él se tratará de asegurar la aplicación ética y la continuidad de la investigación médica y tecnológica. A través del Dr. Muñoz Hernández, Coordinador de la Educación Médica, conocimos de las ambiciosas metas que este Instituto tiene para la preparación de su personal médico. Nos aseguró que la meta es llegar a que entre 3 y 4 médicos de su personal se dediquen a la investigación. Para ello tienen un programa de formación de recursos humanos. Cuentan con 525 becarios en instituciones nacionales y 50 en instituciones extranjeras. Estudian maestrías y doctorados. Habló de que la meta es que el IMSS cuente en el año 2000 con 1000 becarios. Todo ello con la misión de brindar un beneficio social, sin precedentes, a la población. Hizo énfasis en que se debe lograr un equilibrio entre la clínica, la asistencia y la investigación, y en cómo la universidad puede colaborar para que se alcance ese equilibrio. Ofreció todo su apoyo al programa de maestría que en breve someterá la Facultad de Medicina de nuestra universidad a este Honorable Consejo. Esta maestría busca tales líneas de equilibrio.

Con grabados de cuatro artistas españoles contemporáneos, la Galería Universitaria de Arte Contemporáneo abrió al público la Exposición Territorios de Papel. Esta muestra estará expuesta hasta el día de hoy. El 19 de septiembre fue sustentada la conferencia El erotismo en la Literatura Mexicana por el prestigiado escritor Carlos Monsiváis. La Secretaría de Extensión Universitaria, a través de la Dirección de Difusión Cultural, dio inicio al Diplomado en Arte, que comprenderá módulos en

Artes Plásticas, Literatura, Danza y Teatro. El 6 de septiembre asistimos a la apertura de los festejos del XXXVII aniversario del grupo Teatral Cómicos de la Legua, quienes, a más de la obra *Matrimonio, Mortaja* y a quien le baja con la que inauguraron sus festejos, han presentando un amplio programa de actividades que hace explícito su repertorio, su gran capacidad y la calidad que han ido alcanzando. El 7 de este mes se firmó un convenio con la Universidad Nacional Autónoma de México. Por él, recibiremos asesoría del equipo de fútbol de la UNAM, y de Carlos de los Cobos, exmundialista y actual Director Técnico del Club América, egresado de nuestra Institución. Este apoyo va en términos de la Academia que recientemente fue inaugurada y que operará fundamentalmente en nuestra Unidad Deportiva.

Dentro de la XIII Reunión Nacional de responsables de los Sistemas Bibliotecarios de las Universidades Públicas Estatales, efectuada en la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, los días 12, 13 y 14 de este mes, se discutieron 9 subprogramas: Recursos Humanos, Servicios Bibliotecarios, Proyecto COMBI, que comprende consulta a bases de datos, Fideicomiso a cargo de la ANUIES, Literatura Gris, la Biblioteca del Futuro, Formación de Usuarios, Sistemas de Calidad, y Consolidación de Catálogos Electrónicos. Estos subprogramas serán presentados, con la anuencia de los señores Rectores, en la próxima reunión del CUPIA, que se efectuará en la Ciudad de Tepic, Nayarit, el próximo mes de octubre.

El 29 de agosto fue presentado el libro *Vapor de Mármol*, de Andrea Montiel, en el Campus Histórico; el 11 de septiembre, *Los Sentidos*, en el salón audiovisual de la Escuela de Bachilleres; y este martes, en la sala audiovisual de la Escuela de Enfermería, el número 1 de su boletín *Enlaces*. En el Archivo Histórico del Estado, el 5 de este mes, fue presentado el libro *De Frente a la Ciudad de México*, editado con el apoyo del Gobierno del Estado. Éste plantea la necesidad de romper con este esquema: que la ciudad de México sea y deba seguir siendo, siempre, el único eje de todo lo que sucede en el país. Propone que cada una de las regiones de nuestro país tome en sus manos

la responsabilidad y proponga soluciones. En esta obra participó la Dra. Margarita Camarena Luhrs, Directora de Investigación de nuestra Máxima Casa de Estudios. En el salón de usos múltiples de la Facultad de Filosofía fue presentada la exposición fotográfica de Salvador Herrera.

En este recinto, el pasado 4 de septiembre, fue entregado el resultado final de la investigación Instrumentación hidroclimatológica y calidad del agua en la cuenca de la presa La Cañada. No quiero dejar de subrayar que el equipo que han desarrollado los profesores de la Facultad de Ingeniería con apoyo de diferentes dependencias y con el interés de la Comisión Estatal de Aguas; con el apoyo de los municipios que han estado trabajado estrechamente con la Universidad en la cuenca Lerma Chapala, y con la Comisión Nacional de Aguas da pie a la gran posibilidad de generar tecnología propia, utilizando partes mexicanas, para que pueda sustituir a los de importación y contribuya a abatir costos. La Comisión de Agua podría utilizar este equipo de grandes capacidades. Existe la posibilidad, incluso, de establecer una patente que lleve a la exportación de estos logros de los profesores de la Facultad de Ingeniería. Ojalá así sea y que no aflojen el paso. Debo informar a ustedes que en cumplimiento con los compromisos laborales, el 4 de septiembre se colocó la primera piedra del Centro Recreativo del STEUAQ, en Amazcala.

El pasado jueves 19 de septiembre diferentes Rectores de universidades públicas y privadas del Distrito Federal y estados aledaños asistimos a una reunión convocada por el Consejo Británico en México. Nos recibió una delegación de funcionarios británicos del sector educativo. Todo esto se desprende de la visita que hizo nuestro presidente Ernesto Zedillo a Europa. Estuvo un representante de estado del Reino Unido y el Director del Consejo Británico. Allí tuvimos un acercamiento y pudimos testimoniar la importancia que le ha dado a la Universidad, a la modernización, en la enseñanza de las lenguas, entre otras. Para lo que es la obra de ese edificio, que se encuentra cerca de la zona de la gasolinera de la universidad, se ven grandes perspectivas de intercambio acadé-

mico también con el Reino Unido. No las vamos a desaprovechar. Esta reunión tuvo como objetivo identificar y analizar áreas específicas de colaboración entre varios países como resultado de las acciones previas y la visita reciente que, decía, hizo el Dr. Ernesto Zedillo. Nuestra universidad fue de las Instituciones seleccionadas para esta reunión, porque, aclaro, no fueron invitadas todas las universidades. Destacó la presencia del Ministro Lord Henley; del Sr. Roger Morgan, director internacional asistente al departamento de educación y empleo; del Sr. Hector Munro, representante de la embajada británica en Washington; del Sr. Michael Tomlison, Director de Inspección de la oficina de Estándares Educativos; y del Profesor Sir Tervor Smith, Vice-canciller de la Universidad de Ulster, quien es miembro del Consejo de Administración de la sesión de universidades desde 1995. Ahí, les decía, tuvimos la oportunidad de tener intercambio de impresiones. En una primera etapa fue de manera discrecional. Después de una manera formal en el marco de una comida que se les ofreció a los invitados por parte del Reino Unido, en un lugar conocido de la ciudad de México. De esta manera nuestra universidad escuchó el interés de la Universidad de Ulster, a fin de poder establecer programas de intercambio académico.

Uno de los detalles significativos de esta reunión fue la relevancia que dan al sector productivo de participar en la vida de la universidad. Ellos lo han estado instrumentando de manera muy notoria. Me preguntaron si en la Universidad Autónoma de Querétaro el sector productivo tenía presencia en la toma de decisiones. Les expresaba que hay un Consejo de Vinculación, a nivel de consultoría, a nivel de asesoría, a nivel de lograr un enlace que nos permita conocer sus requerimientos, sus necesidades y el impacto que tienen los trabajos de la universidad en beneficio de ellos mismos. Sin embargo fueron muy enfáticos en una pregunta: ¿Participa en la toma de decisiones? Les expresaba que no, que no había tal situación. Esto, naturalmente lo dejamos para reflexión. Es interesante conocer los puntos de vista que tienen, en este caso, los representantes de las universidades del Reino Unido que, de alguna

manera contribuyen y comparten objetivos, como los nuestros, en muchas áreas. El día siguiente, viernes 20 de septiembre, los rectores que pertenecemos al sector Centro Sur de la ANUIES sostuvimos una reunión con el Subsecretario de Educación, el Dr. Daniel Reséndiz Núñez. En él tratamos los temas relacionados con el Programa de la Mejora del Profesorado (PROMET).

Nuestra universidad se va a enlazar de manera clara con el mismo Fondo para la Modernización de la Educación Superior. Debo citar este significativo evento donde los rectores compartimos el compromiso de suma de esfuerzos, aprovechando el apoyo de la Subsecretaría. En materia de lo que es la expectativa que se tiene de parte de la Secretaría de Educación Pública, y que ya está plasmada en nuestro Plan Institucional de Desarrollo vigente, aprobado por este H. Consejo Universitario, conformaremos una plantilla de profesores que esté predominantemente identificada en personal de tiempo completo en el ámbito académico. La expectativa es a 10 años. Se espera que más de la mitad de la universidad de profesores que sean de tiempo completo, que la mayoría de nuestros profesores sean posgraduados, y que un gran número de ellos tenga el grado de Doctor. Esto es parte de la transformación que se ha propuesto la Secretaría de Educación. Se expresa que es muy importante que nuestros profesores hagan sus estudios de Posgrado en instituciones ajenas, donde puedan participar en la docencia, o investigación, evitando así lo que calificaba el Señor Subsecretario de endogamia. A veces esto se llama incesto académico. Esto no significa que al interior de nuestra universidad no podamos formar buenos profesores dentro de nuestro Posgrado. De hecho muchos de nuestros profesores llevan a cabo una formación de muy buena calidad dentro de los propios programas de nuestra universidad; sin embargo, se estima saludable, hablando en términos académicos, que un buen número de profesores nuestros acudan a otras universidades dentro del país, y otro número al extranjero; esto como una forma de enriquecer nuestra pluralidad, nuestro libre pensamiento; de enriquecernos de los avances del conocimiento que

se dan en todos los rincones del mundo. Por eso podrán ser apoyados los profesores de nuestra universidad para realizar sus Doctorados, con apoyo económico de la Subsecretaría de Educación Superior y del CONACyT, para que los lleven a cabo en otras universidades del extranjero; obviamente con la justificación plena del caso. Sin embargo, se subraya que hay buenos programas al interior del país. Y aquí, lógicamente, hay muy buenos programas, muy buenas opciones: algunos profesores nuestros que llevan a cabo sus maestrías y sus doctorados han de enriquecerse con la ventaja que nos brinda el que recibimos profesores visitantes y el que también vienen a enriquecernos con otros puntos de vistas y expresiones de otras instituciones. De ahí que la región centro sur de la ANUIES, donde se encuentran: Guerrero, Morelos, Tlaxcala, Hidalgo, Puebla, lo mismo que nuestra Alma Mater, podrá integrarse para fortalecer algunos de los programas que tenemos para dar forma al Padrón de Excelencia, o para que accedan los que no estén integrados, y también para diseñar programas que aunque se apoyen en las Instituciones de la región, no traten los problemas sólo de ésta, pues el conocimiento nunca debe perder su sentido de universalidad. Por eso debe tenerse mucha observancia en los programas regionales, que no sean limitativos al área geográfica, sino que abarquen problemáticas Nacionales y mundiales. Debemos buscar un sano equilibrio.

Así como no hay ninguna limitación en el estudio de la región por la cercanía geográfica y las facilidades, tampoco es una limitante estudiar en las demás áreas del país. Por otro lado hay la posibilidad de financiamiento para que profesores de calidad de otros países puedan asistir en apoyo a los programas de Posgrado, a través de permanencias del tiempo que estimen más conveniente, permanencias incluso de varios años. Esto naturalmente, con las justificaciones necesarias, permitiría que nuestra universidad accediese a esos recursos del orden de ciento sesenta millones de pesos, en lo que se refiere al Programa de Mejora de Posgrado. No hay que excluir la posibilidad de apoyo del CONACyT, y del Fondo de Modernización de la Educación Superior, que pretende incidir e

impactar de manera substancial en nuestro cuerpo académico, dotándole de la infraestructura idónea para el desempeño de su labor de investigación, académica y docente. Se apoyará, pues, también a las áreas que no son investigación. Se los quise expresar para que exista una comunicación adecuada con todos los profesores, para que lo comenten en sus consejos académicos.

Les pediría a los señores directores y a los representantes maestros que lo comentaran en sus Consejos Académicos, que a través del Consejo Universitario y representantes, aquí tengan oportunidad de intercambiar expresiones y aprovechar los recursos que de ahí se podrán desprender. Es así que la universidad está muy atenta. Con el apoyo y la participación de todos ustedes sin duda logrará acceder a esos recursos que serán para bien de la actitud de excelencia que prevalece en nuestra universidad. Esto es lo que tendría yo que informarles, a reserva de lo que a continuación se derive en el pleno de esta sesión"

V: Exámenes profesionales

Con base en el dictamen del Consejo de Estudios de Posgrado y de los Consejos Académicos de las respectivas Facultades y Escuelas, el H. Consejo Universitario emitió acuerdos favorables para las siguientes personas:

CONSEJO DE ESTUDIOS DE POSGRADO:

Maestría en Historia

Lic. Lourdes Samohano Martínez

Maestría en Psicología Clínica

Lic. Juana Angélica Salgado Guzmán

Maestría en Ingeniería (Construcción)

Ing. Edith Álvarez Flores

Especialidad en Bioquímica Clínica

Q.F.B. Alma Rosa Razzón Olvera

Q.F.B. Ma. Elena Villagrán Herrera

Q.F.B. Laura Aguayo Mosqueda

ESCUELA DE ENFERMERÍA:

Enfermera

Elena Caspeta Parada
Juana Feruzca Perales

Licenciado en Enfermería

Cecilia Hurtado Tapia
Ana María Mendoza Pichardo
Luz María Yolanda Moreno Ayala
Margarita Tinajero Ramírez

FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN:

Contador Público

María Elena Basurto García
Cecilia Espino Montes
María Félix Estilla Morales
Marina Graciela González Ortuño
Catalina Hernández Servín
Alejandro Jaramillo Pedraza
Oliverio Guzmán Valdéz
Gloria Lara Padrón
Liliana Mendoza Durán
Adriana Olvera Hernández
Rosa Pérez Meléndez
Claudia Ycela Pérez López
Ma. Elvira Ramos Ramírez
Celia Sánchez Saldaña
Roberto Valle Loaeza

Licenciado en Administración

Perla Ábrego Galván
Claudia Florencia Badillo Fernández
Diana Minerva Contreras Bernal
Griselda González Gómez
Alejandrina Juárez Cruz
Rocío Ríos Terrazás
Delia Sánchez Aguilar

Técnico en Administración de Empresas Cooperativas

Juan Carlos Márquez Meza

FACULTAD DE DERECHO:

Licenciado en Derecho

Lilia Ángeles Cruz
Susana Cuéllar Avendaño
Lilia Lorena Gallardo Mercado
Nidia Livier Gutiérrez Rodríguez
Liliana Juárez Medina
Esther Loarca Palacios

Arizbe Martínez Hernández
Fernando Rigoberto Orduña Feregrino
Armando Pedraza Arvizu
Lucía Alejandra Pérez Montes
Carlos Ríos Madrigal
Adriana Anel Trejo Pérez
José Manuel Texas Villalón
José Guadalupe Centeno Olvera
J. Jesús David Guerrero Soto

FACULTAD DE INFORMÁTICA:

Licenciado en Informática

José Antonio Silva López

FACULTAD DE INGENIERÍA:

Ingeniero en Instrumentación y Control de Procesos

Jorge Arturo Ocampo Torres
Manuel Morales Olvera
Rafael Huerta Duarte
Juan José González Mendoza
Miguel Ángel Vázquez Arellano

Ingeniero Civil

José Israel Herrera Huerta
J. Jesús Salinas Terrazas
Maximino Herrera Elizondo

Ingeniero Electromecánico

Fabián Vega Meza
Alejandro Ramón Hernández
Javier Patiño Aranza
Pánfilo Vázquez Estrella

FACULTAD DE PSICOLOGÍA:

Licenciado en Psicología

Martha Gómez López
Felipe de Jesús Velarde Ochoa
Margarita Rosales Martínez
María de los Ángeles Mendoza Castillo
José Ignacio González Colorado
Águeda Mejía Zarco

FACULTAD DE SOCIOLOGÍA:

Licenciado en Sociología

Javier Méndez Pérez

VI. Revalidación de estudios

Con base en el dictamen de los H. Consejos Académicos de la Facultad de Química y de la Escuela de Bachilleres, el H. Consejo Universitario emitió acuerdos de revalidación de estudios en favor de las siguientes personas:

ESCUELA DE BACHILLERES:

Anna Laura Meré Prado

FACULTAD DE QUÍMICA:

Silvia Robles Ojeda

VII. Asuntos generales

- *Peticiones turnadas a las distintas Comisiones de Asuntos Académicos:*

ESCUELA DE BACHILLERES:

Ma. Cristina Bocanegra Delgado

María Cecilia Muñoz Hernández

FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN:

Francia Marina Velázquez Castillo

César Eduardo Díaz Cordero

Elvia Mora Cardador

Erzili Mora Sánchez

David Trejo Sánchez

Mario Francisco Estrada Huerta

Ma. Luz Hernández Ponce

Adriana López Alvarez

Araceli López Soria

María Guadalupe Romero Gallegos

Sandra Elena Terán González

José Jorge Barrón Hurtado

César Eduardo Díaz Cordero

Alejandro García Medina

Érika Gómez Guzmán

Juan Carlos Gonzaga Barrón

María Isabel González Gutiérrez

Beatriz Adriana Guerrero Largo

María de Lourdes Herández González

Armando Hernández Pasquett

Arnulfo Jaime León Olvera

Gabriel Ortiz Ramírez

Maricela Razo Ortiz

Ana Lilia Rodríguez Guerrero

Patricia Magnolia Romero Ramírez

Alejandro José Verdín Soriano

FACULTAD DE DERECHO:

María de la Luz Laura González López

Hernando Saddot González Rocha

Verónica Estela Guerrero Alcántara

Alejandro Maldonado Robledo

FACULTAD DE INGENIERÍA:

(Maestría en la Docencia de las Matemáticas)

Georgina Infante Izaguirre

(Licenciatura)

Viviana Catalicia Galicia Dehena

FACULTAD DE PSICOLOGÍA:

(Maestría en Ciencias de la Educación)

Ricardo Peraza Carnalla

(Licenciatura)

Alma Rosario Guzmán Aguilar

FACULTAD DE QUÍMICA:

Gonzalo Garay Lugo

FACULTAD DE SOCIOLOGÍA:

Óscar Maqueda Moreno,

Jorge Luis Coronel Vázquez

Alberto Sánchez Bustamante

FACULTAD DE FILOSOFÍA:

(Maestría en Filosofía)

Alberto García Espejel

Guadalupe Javier Jiménez Santillán

Lilia Hilda Silva Alcántara

- *Aprobada la actualización al plan de estudios de la carrera de Técnico Ejecutante Instrumentista*

El documento cuenta con el dictamen favorable del H. Consejo Académico de la Escuela de Bellas Artes y del Consejo Técnico del Área de Humanidades.

Previa intervención del Lic. Roberto González García explicando los cambios principales que se hacen entre el plan anterior y el otro, según queda asentado en acta, el H. Consejo Universitario tuvo a bien aprobar, por consenso la actualización del Plan de Estudios de la Carrera de Técnico Ejecutante Instrumentista. El

cuadro de materias figura como anexo de este documento.

- *Aprobado el curso de nivelación académica, para docentes de la Escuela de Bellas Artes, para que puedan obtener el título de Licenciado en Música, con línea terminal en instrumento*

El documento presentado por la Escuela de Bellas Artes cuenta con el dictamen de su Consejo Académico y del Consejo Técnico del Área de Humanidades.

Sobre tal documento el Lic. Roberto González García, interviene formulando una exposición de motivos, con lo cual, al no haber más comentarios el H. Consejo Universitario aprobó por consenso el que se imparta por una sola vez, el curso de nivelación académica para que puedan obtener el título de Licenciado en Música, con línea terminal en instrumento, los docentes de la Escuela de Bellas Artes que se citan en el mismo proyecto.

- *Modificación de una calificación —por haber transcurrido más de un año a partir de la fecha del examen—. El pleno del H. Consejo Universitario emite acuerdo para que proceda la modificación de calificación de N.A. a seis, en la materia Derecho Procesal Civil, de la C. María del Pueblito Aguilar Jurado*

- *Asuntos relativos a las Escuelas Preparatorias incorporadas*

—Desincorporación del I y II semestres de la Escuela Preparatoria Nuevo Continente.

Ratifica su compromiso de que las generaciones del III y V semestres permanezcan incorporadas a la Universidad Autónoma de Querétaro hasta la terminación de su bachillerato.

—Cambio de nombre de la Escuela Preparatoria incorporada CUDEC, por el de Universidad de Educación Contemporánea.

Con base en antecedentes registrados en actas del H. Consejo Universitario, se comunicará oficialmente a dicho organismo el cambio de denominación social de la Escuela Preparatoria

CUDEC, por el de Universidad de Educación Contemporánea.

—Desincorporación de la Escuela Preparatoria "Instituto Patria"

En base a reporte de inspección y solicitud de la Comisión de Incorporación, en uso de las facultades que le otorga la Legislación universitaria, se emite acuerdo de desincorporación del "Instituto Patria".

- *Intervenciones acerca de las propuestas sobre Proceso Electorales y su repercusión en la legislación universitaria*

Entrega de oficio y disquete acerca de la situación que guardan las propuestas de modificación a los procesos electorales en la UAQ.

En los términos expuestos en el acta se dieron las intervenciones del Mtro. Salvador Lecona Uribe, Secretario Académico; del Sr. Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido, del Presidente de la Comisión encargada de revisar los procesos electorales, Lic. Arsenio Durán Becerra.

- *Se declara la inamovilidad de los integrantes del H. Consejo Universitario, hasta que tenga lugar la elección de Rector*

El Presidente de la Federación Estudiantil Universitaria de Querétaro, C. Leonardo Carmona Güemes, expresa: "Ahora que estamos en materia de Asuntos Electorales, la comunidad estudiantil que represento tradicionalmente se ha mantenido muy al pendiente de que se lleven a cabo en los tiempos adecuados, de manera que no se vea interrumpido ni obstaculizado el desempeño académico; que no exista traslape con los períodos de exámenes finales, ni demás. Me voy a permitir leer un documento que elaboramos en el Comité Ejecutivo de la Federación a la cual yo represento, que dice lo siguiente: "Como representante de la Federación de Estudiantes de la Universidad Autónoma de Querétaro solicito poner a su consideración la inamovilidad de los integrantes de este Honorable Consejo Universitario, en tanto ocurren los procesos de elección de Rector en nuestra Universidad, lo cual, a mi juicio, garantizaría un proceso ordenado que asegurará la estabilidad interna de nuestra institución y, asimismo,

que los procesos electorales se lleven a cabo sin entorpecer las actividades académicas, logrando así un clima de concertación y tranquilidad para todos los universitarios. Agradezco ampliamente su fallo aprobatorio a esta propuesta. Atentamente. "Educo en la Verdad y en el Honor" Presidente. Leonardo Carmona Güemes"

El Sr. Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido expresa: "El Presidente de la Federación de Estudiantil Universitaria de Querétaro pone a su consideración este comunicado donde solicita la inamovilidad del Consejo Universitario en virtud de que esto implicaría y significaría el inicio del proceso electoral de manera formal, queda a su consideración".

Al no haber ninguna intervención en contrario o algún voto manifestado como abstención, el Sr. Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido declara: "Por consenso, este H. Consejo Universitario acuerda la inamovilidad de sus integrantes, hasta que tenga lugar la elección de Rector para el período 1997-2000.

• *Invitaciones*

Como colofón de esta Sesión Ordinaria, intervinieron, el Profr. José Roberto González Gar-

cía, formulando una invitación para que asistan a la inauguración de la exposición de "Plástica Oaxaqueña" el próximo 4 de octubre, a las 8:30 de la noche, en la Galería Universitaria, sita en el Patio Barroco del Campus Histórico; y el M. en A. José Juan Chavero Dorantes, Secretario de Finanzas, formulando una invitación para que asistan a este Auditorio, el próximo 1 de octubre, a las 6 de la tarde, al lanzamiento del 3er. sorteo realizado por el Patronato de la Universidad Autónoma de Querétaro. Pidió una amplia participación a toda la comunidad universitaria. Agregó: "En el sorteo anterior logramos colocar en toda la comunidad universitaria poco más de 11,000 boletos. En esta ocasión estamos planteándonos como meta 15,000 boletos. El costo del boleto será de \$125.00. El compromiso es apoyar al Patronato para que a su vez éste siga apoyando la infraestructura que, por la insuficiencia de fondos de ustedes ya conocida, si no se hiciera por esa vía, no solucionaría muchas de sus carencias.

NO HABIENDO MÁS ASUNTOS QUE TRATAR, SE DIO POR CONCLUIDA LA SESIÓN, SIENDO LAS TRECE HORAS CON DIEZ MINUTOS, DEL VEINTISÉIS DE SEPTIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y SEIS.

El Consejo Universitario, en su sesión ordinaria de fecha 14 de octubre de 1996, aprobó el siguiente:

1. Se aprueba el presupuesto de egresos de la Universidad Autónoma de Querétaro para el periodo 1997-2000.

AUTONOMIA, órgano oficial del H. Consejo Universitario, editado por la Coordinación de Publicaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro. Responsable, Secretaría Académica.
Fecha de publicación: 31 de octubre de 1996



AUTONOMIA

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

ÓRGANO OFICIAL DE DIFUSIÓN DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

AÑO 12, NUM. 91

ANEXO

Modificaciones al plan de estudios:

Técnico Ejecutante Instrumentista

Aprobado por el H. Consejo Universitario en su Sesión Ordinaria del 26 de septiembre de 1996.

Mapas Curriculares Técnico Ejecutante Instrumentista

Plan nuevo

Primer semestre

Solfeo Superior I	6 hrs
Armonía Superior I	2 hrs
Historia de la Música I	2 hrs
Instrumento I	1 hr
Conjuntos Corales I	2 hrs
Expresión Corporal I	2 hrs.
Conjuntos Instrumentales I	2 hrs.
Italiano I. (sólo para Canto)	1 hr.
Análisis de Textos I	2 hrs.

Segundo semestre

Solfeo Superior II	6 hrs
Armonía Superior II	2 hrs
Historia de la Música II	2 hrs
Instrumento II	1 hr
Conjuntos Corales II	2 hrs
Expresión Corporal II	2 hrs
Conjuntos Instrumentales II	2 hrs.
Italiano II, (sólo para Canto)	1 hrs.
Análisis de Textos II	2 hrs.

Tercer semestre

Solfeo Superior III	6 hrs
Contrapunto I	2 hrs
Historia de la Música III	2 hr
Instrumento III	1 hr.
Conjuntos Instrumentales III	2 hrs
Análisis Musical I	2 hrs.
Francés I, (sólo para Canto).	1 hr.

Cuarto semestre

Solfeo Superior IV	6 hrs
Contrapunto II	2 hrs
Historia de la Música IV	2 hr
Instrumento IV	1 hr.
Conjuntos Instrumentales IV	2 hrs.
Análisis Musical II	2 hrs
Francés II (sólo para Canto)	2 hrs

Plan antiguo

Primer semestre

Solfeo Superior I	4 hrs.
Armonía Analítica I	4 hrs.
Historia de la Música I	2 hrs.
Apreciación Musical I	2 hrs.
Instrumento I	4 hrs.
Conjuntos Corales I	4 hrs
Conjuntos Instrumentales I	2 hrs.

Segundo semestre

Solfeo Superior II	4 hrs.
Armonía Analítica II	4 hrs.
Historia de la Música II	2 hrs.
Apreciación Musical II	2 hrs.
Instrumento II	4 hrs.
Conjuntos Corales II	4 hrs.
Conjuntos Instrumentales II	2 hrs.

Tercer semestre

Solfeo Superior III	4 hrs.
Armonía Analítica III	4 hrs.
Historia de la Música III	2 hrs.
Apreciación Musical III	2 hrs.
Instrumento III	4 hrs.
Conjuntos Corales III	4 hrs.
Conjuntos Instrumentales III	2 hrs.

Cuarto semestre

Solfeo Superior IV	4 hrs.
Forma Musicales I	4 hrs.
Historia de la Música IV	2 hrs.
Apreciación Musical IV	2 hrs.
Instrumento IV	4 hrs.
Conjuntos Corales IV	4 hrs.
Conjuntos Instrumentales IV	2 hrs.

Quinto semestre

Laboratorio de Composición Musical I	2 hrs
Historia del Arte y la Cultura I Instrumento V	2 hrs
Conjuntos Instrumentales V	1 hr
Análisis Musical III	2 hrs
Francés III (sólo para Canto)	2 hrs

Sexto semestre

Laboratorio de Composición Musical II	2 hrs
Historia del Arte y la Cultura II Instrumento VI	2 hrs
Arreglos Vocales e Instrumentales I	1 hr
Alemán I (sólo para Canto).	2 hrs

Séptimo semestre

Estética Musical I	1 hrs
Instrumento VII	2 hrs
Arreglos Vocales e Instrumentales II	1 hrs
Alemán II (sólo para Canto)	2 hrs

Octavo semestre

Estética Musical II	2 hrs
Ética	1 hr.
Instrumento VIII	2 hrs
Arreglos Vocales e Instrumentales III	1 hrs
Alemán III (sólo para Canto)	2 hrs

Quinto semestre

Lab. de Composición Musical I	4 hrs.
Formas Musicales II	2 hrs.
Historia del Arte y la Cultura I	2 hrs.
Apreciación Musical V	2 hrs.
Instrumento V	4 hrs.
Conjuntos Corales V	4 hrs.
Conjuntos Instrumentales V	2 hrs.

Sexto semestre

Lab. de Composición Musical II	4 hrs.
Análisis Musical I	4 hrs.
Historia del Arte y la Cultura II	2 hrs.
Apreciación Musical VI	2 hrs.
Instrumento VI	4 hrs.
Conjuntos Corales VI	4 hrs.
Arreglos Vocales e Instrumentales I	2 hrs.

Séptimo semestre

Lab. de Contrapunto I	4 hrs.
Análisis Musical II	4 hrs.
Estética Musical I	2 hrs.
Apreciación Musical VII	2 hrs.
Instrumento VII	4 hrs.
Conjuntos Corales VII	4 hrs.
Arreglos Vocales e Instrumentales II	2 hrs.

Octavo semestre

Lab. de Contrapunto II	4 hrs.
Análisis Musical III	4 hrs.
Estética Musical II	2 hrs.
Apreciación Musical VIII	2 hrs.
Instrumento VIII	4 hrs.
Conjuntos Corales VIII	4 hrs.
Arreglos Vocales e Instrumentales III	2 hrs.